



消防団だより

“自分たちの街は自分たちで守る”

第8号
発行
富士市消防団

富士市永田町1丁目100番地
電話(0545)51-0123
内線(3333)
FAX(0545)53-4633

平成九年度全国統一防火標語
つけた火はちゃんと消すまで あなたの火



富士市消防の歴史は古く江戸消防を習った火防組から発し、先人が築かれた伝統に支えられて、今の消防団郷土愛護の精神に燃え、その身命を賭して……！市民の目にはどのような感覚で受け止められ、又どのような印象付けがされているのか。

我々消防団運営において、住民意識を無視する事は出来ない。消防団員は、各自の職業に従事しながら地域防災のため地域に密着した災害予防活動、災害防御活動に積極的に従事しており、団員各位もそれを自負しているところでもある。

伝統を支える消防団

消防団長 諸星光男

又、近年の社会経済情勢の変化と共に、消防団を取り巻く環境は大きく変化し、消防技術の科学化・高度化の中でお時代に即した対応を推進しているところであります。

本市の消防力は、関係各位のご尽力により、近代的な消防に整備されまいりましたが、残念ながら火災の発生件数は依然として増加傾向にあるのも事実です。火災は、市民の生命と財産を一瞬のうちに奪う非常に恐ろしいものです。

消防の職務は消防組織法第一条にあるように、「国民の生命、身体及び財産を火災から保護するとともに、水火災又は地震等の災害を防除し、及びこれらの災害による被害を軽減する」ものとされており、災害の防除も重要なものとなっています。

あらゆる面で住民の皆様の理解と協力が必要であり、交流を図つて一層の信頼関係を保たなければなりません。消防団だよりが住民と消防団員を結ぶかけ橋になればと期待します。終りに日夜を分かたぬ出場又は訓練にご尽力されている団員各位に衷心より厚くお礼申し上げます。

県大会に出場して

第十四分団 団員 斎藤幸治

私が消防団に入団して、早いもので一年が過ぎました。この一年間に体験した消防団の活動の中で一番心に残っているのは、消防操法大会に小型ポンプ操法三番員として県大会に出場出来たことです。

私は、初めから要員だったわけではなく、最初はただ先輩の練習に参加して見ているだけで、たまにホースを巻くぐらいしか出来ませんでした。この頃は、操法はおろか消防団の活動がほとんど分かつておらず、まさか自分が要員になるとは夢にも思っていませんでした。

その後、練習の成果が発揮され富士市の大会で、十四分団は見事優勝することが出来ました。その夜、祝賀会の席で先輩から突然「幸治、支部大会に出てくれないか?」と言われ、驚きました。そのころの先輩は、腰を痛めていて無理をして市の大会に出場していたのです。

いろいろ考えましたが、先輩からもらったこのチャンスは自分にとって大きなプラスになる、どこまで出来るか分らないが、頑張ってみようと思い交代させてもらいました。

トで、他の要員や指導員の皆様になると、よく迷惑がかからない様にと、一週間でとりあえず流せるように毎晩遅くまで練習しました。このときに熱心に何度も繰り返し根気よく教えてくれた先輩の皆様、本当にありがとうございました。

その後、なんとか他の要員との練習を積み重ねて支部大会で優勝し、県大会に出場することが出来ました。県大会では短かった練習の中で学んだことを精一杯出して、悔いの残らない操法が出来て満足しています。

この貴重な体験を入団一年目で体験出来たことは、本当によかったです。この体験はこれから消防団活動の中で、きっと生かされています。

最後に、私をここまで育ててくれた十四分団の皆様並びに指導員の皆様に心より感謝しています。本当にありがとうございました。



無念の訓練大会

第十七分団 団員 遠藤 競

アしてしまいました。それから一週間は他の選手や分団の皆さんへのすまなさと、自己管理ができなかつたことへの情けなさで落ち込みました。

その後体調も回復し、訓練に合流

私がそもそも消防団に入ったのは、父が県議会議員の職に付いていたため、後援会の方々からの強い要望もあり、やむをえず入団したのが正直な気持ちでした。それまでは、消防団のイメージもあまり良いものではなく、訓練の厳しさも話しに聞いており内心不安でした。

そんな私も入団してはや四年となり、すっかり分団にも溶け込み訓練大会にも出場させてもらえるようになりました。

昨年は訓練礼式の部で第五方面隊の一員として出場し、優勝するこ

とができました。苦しい訓練の毎日でしたが、社会人になつてこのような緊張感と終わつてからの充実感は、他では味わえないものだと思いました。

今年はポンプ車操法の選手として起用され、連日連夜に亘り訓練にあけられました。先輩方が築いてきた「十七分団の伝統」があり、かなりのプレッシャーを感じながらも指導して下さる方々の激励を一つ一つ受け止め、自分のものにしていこうと努力しました。

しかし、大会の二週間前になつて訓練中に体調を崩し、途中でリタイ

りましたが、何か後ろめたさが残り、腰が引けているような感じでした。

しかし、他の隊員の熱意と大会への執念を感じると奥歯に挟まつていつたものがとれたよう皆と一緒に走り回ることができました。

大会の当日、入賞こそ逃しましたが、今までにない素晴らしい操法を行なうことができ、隊員はもとより十七分団全員が笑顔で大会を終えることができました。

今大会は無念の訓練大会でしたが、次回の訓練大会ではあの感動と充実感を味わうためによりいっそう努力します。

県査閲大会

県指導員 分団長 土田松男

自治体消防五十年記念大会も盛大の内に終り、いわゆる空操法による

ポンプ車及び小型ポンプ操法、小隊訓練としての二十人規模の訓練礼式は、平成九年度で区切りとなり、平成十一年度以降の県査閲大会の種目については、(財)日本消防協会及び消防庁の考え方につながりました。

その為にいわゆる水出し操法への期待もあることから、全国大会で優秀な成績を収めた近隣県の消防団を訪問し、普段の訓練の実態を把握し、(財)日本消防協会及び国の方針が示されるまでの間は、各支部及び消

市訓練大会

第十六分団 団員 望月英宏

消防団の責任において、現行の方式による訓練を実施します。

訓練礼式は、全国大会でも実施されていないこともあり、存続に対し疑惑が出されているが、その必要性についてはだれも否定しないと思われるため、共通の認識を持つ近隣県の消防団の訓練礼式にかかるる普段の実態を調査すべきであると思いま

す。

ポンプ車操法及び小型ポンプ操法においても、いわゆる空操法であるため全国大会に準じた水出し操法を

希望の意見も出されています。

選手に選ばれて

第一分団 団員 丸山功雄

ポンプ車操法の三番員として市訓練大会に出場しました。

選手として出場するからは、分団の代表であり、また、他の選手に迷惑がかからぬように、一生懸命頑張りました。

最初は、言われたことが、頭では理解できても自分の通りに体が動かずさったこともあります。

しかし、練習を重ねるにつれて、体が自然に動くようになり、自分の技術が向上して行くのが感じられました。

ポンプ車操法は、個人の技術はも理解できても自分の通りに体が動かずさったこともあります。

選手に選ばれて本当に勉強になりました。とても刺激があり充実した日々だったように思います。

もちろん大切ですが、選手全員が目標に向かって助け合い、励ましあつて進んで行くことだと感じました。

練習での適度な緊張感、分団長を始め分団員の皆さんがあえてくれた環境で練習し大会に全力投球できました。

選手に選ばれて本当に勉強になりました。

選手に選ばれて本当に勉強になりました。

選手に選ばれて本当に勉強になりました。



私の消防団活動

第三分団 団員 鈴木一孝

早いもので消防団に入団して六年
入団のきっかけは、たわいもなく
近所の幼なじみに誘われて一緒に入
団しました。「社会奉仕とか、ボラン
ティア」の意識もなく、消防団に対
する知識もないままの入団でした。

我が第三分団は、上中詰所と日吉
詰所の二ヶ所あります。団員総数も
五十名弱と大所帯で、多様な職種の
人で構成されており、話題にはこと
欠かず、新鮮で楽しい日々が続きま
した。

そんな日々は過ぎ、市訓練大会が

近付くと選手選抜の話題となりまし
た。

私はポンプ車の選手に抜擢され訓
練に励みました。足を捻挫してリ

タイア。やるせなさと皆に迷惑を掛けた申し訳なさでいっぱいでした。

翌年、その悔しさをバネに小型ポンプ操法の選手に志願し、早々から訓練をおこなうものの、その年は大会が延期され翌年に持ち越され、同じメンバーで冬の寒い日から真夏の早朝訓練まで、苦しい訓練をチーム一丸となつて乗り越えました。

そして、平成七年度の富士市訓練

大会で見事に優勝し、富士支部大会でも優勝でき、はれて県大会に出場し夢のようでした。これもひとえに良き先輩方のご指導と良きメンバーに恵まれたおかげだと感謝しています。祝賀会で優勝カップでのビールの味は一生忘れることができません。

我が家には、金では買えない表彰状が額に入つて座敷に掲げてあります。

こんな忘れられない思いを今度は後輩にと考えています。優勝は素晴らしい事ですが、訓練の思い出はそれ以上に仲間意識を高め、いざという時の連携プレーに威力を發揮するものだと思います。

これからも先輩方のご指導を仰ぎ同僚団員や後輩団員とともに地域防災、火災予防につとめ、住民から信頼される消防団員を目指して努力してまいります。

真剣に訓練をする

第十九分団 団員 古畠政明

本人は書く時間が無いので、最近古畠家の一員となつたカブト虫の「トミー」にインタビューを試みた。以下、トミーの言葉です。

僕は主人と外に出ないので、外での活動を実際に見たわけではない。

今年の五月ごろから急に運動を始めた。どうも、市の訓練大会に選手として出場するらしい。日頃は全く走らない人がちよつと真剣になつて走る。百メートルを走るのがいつぱいのようだ。近くのスーパー・マーケットを練習場にして、ほとんどの分団員の協力もあって体力が許す限りスピードも出したようだ。それでも本

怒りっぽい人は カルシウム不足

年をとると、変に怒りっぽい人が増えます。それを見て、「ヒステリード、いやノイローゼだ、違う、血圧が高いからだ」と人はいいます。

怒りっぽい人の血清を調べるとカルシウム・イオンがいちじるしく減っています。

大会の当日は、前日の雨も上がり、どうにか大きな失敗もなく、分団員もホッとしたことだろう。

それから話は変わるが、飼い主の直紀と紫穂に夏休みには私の世話をすることになりました。

このように神経系の興奮を押えるカルシウムは、何に多く含まれているかを見ますと、まず一番が牛乳。次にワカメ、コンブ、チーズ、メザシ、小魚、豆類、アサクサノリ、野菜類に多く含まれています。

カルシウム不足と老化現象は、相関関係にあることがわかります。

消防まつりとお好み焼き

第十五分団 部長 高野正仁

の消防まつりの本番は、若手団員が中心となり、焼き販売となるわけです。

今年は、焼いても焼いても間に合はず、列が出来るほど大盛況となりました。

「十五分団に行くと、お好み焼きが買える」という市民が増えてきた様にも思います。又、消防まつりで十五分団のお好み焼きを待っている人達の為にも、これからも団員一丸となって頑張って作ろうと考えています。

それに、退団されたOBの方々の暖かい応援や心配りがあり、消防まつりが盛大に出来たのも先輩方のおかげだと、私達は感謝しています。今年も大勢の団員の参加のもと、無事終了し、ほっとしています。

それらの材料他備品を持ち込んでいます。材料が切り刻まれると、いいよ当日を待つばかりとなります。

彼らの材料他備品を持ち込んでいます。



「氣をつけ!」出初式の第一声、号令とともに鳴り響くラッパの音。ドソンド・ドミゾー空を貫くそのラッパの響きを奏てる時の心の引き締まる一瞬、その一瞬に喜びを感じる。

「我が分団からもラッパ隊員を」の分団長の一言から私に白羽の矢が立った。「ラッパ隊か…格好良いなあ。でもラッパなんか吹いたことないぞー。それに分団の活動の方はどうなるんだろう。仲間といつも一緒だったのに、なんだか放り出されるようではさみしいなあ。いろいろ悩んだ結果、しぶしぶ引き受けた形でしたが、今から思えばこんなに張り合いのある事をやられてもらえた、とてもありがたい事だと思っています。

入隊したのが平成四年一月一日でした。すぐに出初式という大イベン

トを控えた現実に直面していく、ラッパ隊は特別訓練に入っていました。

消防団活動を通して

第二十分団 団員 町田 浩 章

私が消防団に入団して早いもので四年半が過ぎようとしています。

入団二年目で小型ポンプ操法に出場し、そして、今大会ではポンプ車操法に出場しました。

大会当日に至るまでの約三ヶ月間の訓練では、いろいろな出来事とともに、「消防団とは何か。」と自問自答する機会を与えられたように思います。

私が消防団に入団したきっかけは、私の住んでいる地域に入団の割り当てがあつたことと、その時の会議の

何とも言い難い雰囲気を開拓するため自分から立候補して入団しました。

消防団へ自ら進んで入団する人が本当にいるのだろうかと思いつつ今まで活動をしてきましたが、最近その解答が自分なりに得られたようになります。

「消防団とは何か。」新たに考え直した自分自身の解答は、消防団という奉仕活動を通じて得られる地域の人との出会いと融合であると感じます。

富士市防火協会が市内の小・中学生から募集した平成九年度防火作文には十七点の応募がありました。その中で小学校の部・防火協会長賞に入賞した作品を掲載します。

所に行く時は、「火事が起きないといかなあ。」と言います。火事になつても、出動できないからです。いつも、火事のことを気にかけています。火事になると、今まで住んでいた家に住めなくなつたりして、困る人がたくさんでてくるからです。

今年は、十五回ぐらい出動しました。一度家を出て行くと、二時間ぐらいしで困つている人のために、火を消しに行きます。

い時も、雨が降っている時も、火事に入っています。ふだんの仕事は、ダンプの運転手をしていますが、近くの地区で火事があつた時は、急いで着替えて、つめ所に向かいます。

お父さんが、消防団に入ったのは宮下から引っこってきた時に、浜添の区長さんにすすめられたのがきっかけだそうです。ぼくが赤ちゃんのころなので、もう十年ぐらい消防団の仕事をしています。

火事は、いつ起きるかわかりません。家で休んでいる時とか、寝ている夜中もあります。広報でとび起きて、すぐに着替えて、一分もしないうちに玄関から出て行きます。寒

手同士はもとより、我々をバックアップして下さる分団員、更に、我々を指導して下さる指導員の皆さんと接する事で、この私自身の思いは、確信されました。

消防団に携わる人達は、皆、私自身の確信と相違があるとしても、志す到達点は、消防団の目的とする

「地域の皆様の財産と安全を守る」を心のどこかに秘めながら各人の確信を持つて活動していると痛感いたしました。

自身の心の洗練をする情熱を消す事なく、火事は、すばやく消すように心掛けて行きたいと思います。

消防団の主要行事

▽辞令交付式	四月一日
▽新入団員教育	五月
▽幹部研修	六月
機関員講習	
▽特別健康診断	八月下旬
▽総合防災訓練	九月一日
▽分団長行政視察	十月十八日
▽団員ソフトボール大会	十一月
▽秋季火災予防運動	十一月九日～十五日
▽消防まつり	十一月十五日
▽静岡県消防大会	十二月二十日
▽火災期特別警備	十二月二十一日
▽家族協力推進懇談会	二月
▽春季火災予防運動	三月一日～七日

▽新入団員教育
▽幹部研修
機関員講習
▽特別健康診断

▽新入団員教育
▽幹部研修
機関員講習
▽特別健康診断

集 募 員 団

編集後記

皆様から多数の原稿を頂き、第八号を発行できることに、あらためて御礼申し上げます。

富士市消防団広報紙編集委員会

第三方面隊長 佐野 和雄
副委員長 第十五回分団長 鈴木 敏郎
委員 第二十五回分団部長 青柳 唯一
委員 第十二回分団副分団長 長尾 文彦
委員 第十三回分団員 千葉 和男
委員 第十六回分団員 白井 浩司
委員 第二十二回分団員 大村日出生

これからも、ケガをしないように、気を付けて、消防団の仕事を、一生

けん命取り組んでほしいと思います。

そして、ぼくは、南地区から、富士市から火事がなくなつたらいいの

になあと思います。

みなさんも火事を起こさないよう、火の元に気を付けて下さい。

消防団広報紙編集委員会では、次回の原稿を募集しています。
○問合せ
○枚数 四百字詰原稿用紙一枚程度
○締切り 十月末日

消防団広報紙編集委員会 又は、消防本部管理課

消防団広報紙編集委員会では、次回の原稿を募集しています。
○問合せ
○枚数 四百字詰原稿用紙一枚程度
○締切り 十月末日